

主な記事

- 第2面 第1回通常理事会、松井会長あいさつ(要旨)
- 第3面 脇議員の基調講演(要旨)、太田大臣祝辞
- 第4面 財務委・指定期、全中建・マスクットキャラクター・図鑑②
- 第5面 共済制度運営委、若手経営者が思うこと、各地からの現状リポート、事務局メンバー登場
- 第6面 建設産業活性化会議、一條真弓さんに聞く

全中建だより

一般社団法人
全国中小建設業協会

編集発行人 土志田 領司

〒104-0041 東京都中央区新富2-4-5

URL <http://www.zenchukken.or.jp/>

電話 03(5542)0331(代表) FAX 03(5542)0332

平成27年度定時総会



あいさつする松井会長

続いて
3

第2面 第1回通常理事会、松井会長あいさつ(要旨)
第3面 脇議員の基調講演(要旨)、太田大臣祝辞
第4面 財務委・指定期、全中建・マスクットキャラクター・図鑑②
第5面 共済制度運営委、若手経営者が思うこと、各地からの現状リポート、事務局メンバー登場
第6面 建設産業活性化会議、一條真弓さんに聞く

総会は、この1年間の面(参照)に統じて、会長建設関係物故者に対して表彰が行われ、中小建設黙祷を捧げたあと、松井守夫会長のあいさつ(2)建活動に貢献した27名に

建設業振興功労賞が、役員として中小建設業の発展に貢献した4名に役員功労賞が松井会長から贈られた(下欄参照)。このあと、来賓として出席した国土交通省の北村知久建設業課長が次のように祝辞述べた。

新副会長に三原金一氏



祝辞を述べる北村課長

手を確保するため、改正手い手法が全会一致で採用された。さらに運用指針を策定し、説明会を各地で開催したが、本年度は運用元年の年だ。適正な利潤の確保、歩切りの撤廃、ダンピング防止策などを図るために、これら法律の適確な運用を発注者に働きかけていく。全中建とも一緒にタッグを組んで取り組んでいく。

26年度決算を承認したの

に統じて、任期満了に伴う役員の選任を行った。

新役員は5月の理事会でまとめられた候補者が提案され、了承された。

このあと議事に移り、

26年度事業計画と同予算5月の理事会で承認された

26年度事業報告、同公益目的支出計画実施報告書

をそれぞれ報告した。

このあと議事に移り、

「戦後70年」という言葉が飛び交っている。なぜ話題になるのか。それは70年間やつてきたことをいろいろな意味で区切りにしたう。いろいろな意味で区切りにしたう。いろいろな意味で区切りにしたう。

い、リセットしたいと考える人が世界的にも多いということだろう。

安全保険面では、集団的自衛権などが論議されているが、大事なのは、いつまで米軍基地を日本に置くのか、いつまで米国に頼つているのか、日本人一人ひとりが本気で考えなければならないという

「戦後70年」という言葉が飛び交っている。なぜ話題になるのか。それは70年間やつてきたことをいろいろな意味で区切りにしたう。いろいろな意味で区切りにしたう。

戦後の日本は、復興のためのインフラ整備から始まって、昭和40年代までは大車輪で頑張ってきた。産業を興し、全国に大規模な工業団地をつくってきた。それができた要因の一つは、企業が地方から多くの人材を確保できることにある。いまでは長男も家を継がらなくなり、その副作用として過疎化と少子化が起きた。この二つの課題に答えを出さないと日本の将来はない。

脇雅史参院議員の基調講演(要旨)



過疎化、少子化を克服するには

日本は江戸時代に石を積んで、

建設産業は地域活性化の主役

働く人を確保する という大事な要素

建設産業は大変な力を持っているので、前面に出で地域のために何ができるかを考える。将来的に計画づくりの中心的役割を果たせるのも建設産業だ。

発注者の気持ち 価値観を変える

いちばん大事なことは発注者と受注者との関係で、発注する側が問題だった。役人は法律どおりにやればよいが、法律どおりにやる

正した。

本当に変えなければならぬのは、仕事を出す側の気持ち、価値観だ。仕事をする人の立場に立つてきちんと利益が出る、会社が

続続できる、つまり、若い人が入ってくる、技術開発ができるといふ好循環の環境をつくらないといけない。

そうなるには、発注者が自分たちは責任があるということを本気で考えるかどうかにある。国交省をはじめ、多くの発注者はそう思っているが、油断しているところではない。日本全体がよく元に戻るかもしれない。

建設産業だけがよい世界になれないのである。日本全体がよくなるわけではない。そのためには地域がよくならないといけない。地域がよくなるように、皆さんがそれぞれの地域で頑張るしか

きる。住んでいる人たちが自ら考える以外に地域の再生はない。地域の原点はそこにある。

ところが、日本人は地域に住むという意志が弱い。税金の安いところ、住みやすいところに移住しようとする。江戸時代は生まれたところで死ぬまで生活するしかなかつたので、地域のことを真剣に考えた。

いまでは地域からの発想が少なくなった。日本は自然災害が多くなってきた。日本はそれをつけた国土といえる。先人はそれを今まで利用して生活してきた。

いまこそ地域を活性化する方向へ動き出さなければならぬ。そらくの中心的な地位に立たなければならぬのが地場の建設産業だ。建設産業は大変な力を持っているので、前面に出で地域のために何ができるかを考える。将来的に計画づくりの中心的役割を果たせるのも建設産業だ。

もう一つ地域活性化で大事なことは、第1次産業従事者の生活が成り立つようにする 것이다。外材が安いということで自由化して林業をつぶした過去がある。TPPもそうだが、消費者が安くものを買えればいいというわけではなく、そこに従事する人を確保するという大事な要素もある。

植物纖維を分解してできるセルロースファイバーは、固まる性質がある。鐵より硬い。そのため、今日では飛行機の機体にも使われているが、過疎地はセルロースファイバーの宝庫だ。いまは植物から抽出するための費用が高いが、

間違いなく新しい素材産業となる。これを過疎地域に組み合わせていけば、発展性が生まれる。技



佐々木審議官（左）から伝達される岡本弘之氏

故・岡本弘全中建前会長が叙位

全中建前会長の故・岡本弘氏が生前の功績に対して従五位が叙位された。5月20日、佐々木基国土交通審議官からご子息の弘之氏に伝達された。

多数の来賓を迎える懇親パーティ



太田國交大臣が祝辭

このあと、小野副会長の乾杯で祝宴に移った。

このあと、小野副会長

会員のための福祉制度 全中建災害共済制度

安い掛金で大きな保障が得られ、24時間保障です。

- 例えば、次のようなケースで実際に入院給付金をお支払いしております。
 - (例)・自転車で転んでケガをして入院した。
 - ・自宅で作業中に誤って指をケガして入院した。
 - ・学校の運動会で転倒して入院した。
 - ・休日に歩行中、オートバイに接触しケガをして入院した。

本制度のお問い合わせは全中建事務局まで。

TEL.03-5542-0331

朝日生命

全中建会員企業の皆様へ

中小建設業者災害補償制度

へのご加入をおすすめします

新制度 第三者賠償責任保険[総合]を発足しました<2014.4~>

現在、全国で多数の会員企業の皆様が加入されており、「不測の事故時の会社経営安定」と「従業員の福利厚生の一環」として大変役立っております。

■大きな割引が適用されます。(本制度最大のメリットです。)

法定外労災補償保険(労働災害総合保険) : 約70.3%割引

第三者賠償責任保険(請負業者賠償責任保険) : 約30~50%割引

■法定外労災補償保険は「経営事項審査」の加点評価になります。

MS&AD 三井住友海上火災保険株式会社

若手
経営者
うこと
とが



紅の蔵 (山形市十日町)

弊社は大正5年、材木店として創業して、その後、工務店に移行し現在に至りますが、いろいろな建物をつくり、さまざまなものを見つめています。小さな会社ですが、ます。

隆寺、桂離宮のような木造建築が1000年近くたつたまなお残っています。

また、山形市十日町の

紅の蔵の建物も取り壊さ

れず再生成され、地域の皆

建築の構造が見直され、

ます。

日本文化によって東大寺、法

も最適であるとの考

えています。

また、山形市十日町の

し平成7年に発生した

阪神・淡路大震災を機に

てあります。

住まいも長寿命化時代

指していきます。

これまでにも、これからも挑戦

(一社)山形県建築協会 会員
株千歳工務店 代表取締役

菊地 康倫

常にお客様の目線に立ち、住み心地を追求した家づくりに専念しました。新しい感覚の家づくりにも挑戦してきました。

日本文化、住まいの

文化によって東大寺、法

も最適であるとの考

えています。

また、資源に乏しいわ

るの建物として、集い語

られています。さらに、

CO₂削減の地球温暖化

対策などのため、建築の

仕様も業界の課題として

研究されています。

また、資源に乏しいわ

るの建物として、集い語

られています。さらに、

CO₂削減の地球温暖化

対策などのため、建築の

